





El Expreso, 16-VIII-1999 P.6  
yo expreso

registren altas numerosas veces en el año?

Los señores candidatos presidenciales, tienen una obligación, dilucidar con gran franqueza este gran problema económico social. Seguramente si hay una respuesta categórica, que esto no continuará, que habrán medidas prácticas sin mayores impuestos en los planes económicos, habrá control y todas las barreras y obstáculos serán eliminadas en su gobierno. Es de esperar, tener una comunicación, cercana a estos principios decididos con amplio espíritu democrático, hagan suyo este llamado, de solución a los problemas latentes, a quienes aspiran gobernar nuestro tricolor patrio, con justicia, paz y verdad.

Atentamente

*Manuel Cortez Hidalgo*

RUT 1.033.423-3"

## Preguntas abiertas



"Señor Director:

¿Por qué algunos electores aún creen en el Viejito Pascual?

¿Por qué las cremas contra las arrugas muestran siempre en su propaganda a mujeres jóvenes?

¿Por qué un muro de contención que se construyó sólo hace tres meses en la población Villa Linda se desmoronó con la primera lluvia?

¿Por qué cuando uno saluda diciendo ¿Cómo está? Insisten en contacte todos los achaques y operaciones que han experimentado?

Lo saluda muy atentamente

*Diana Funes"*

historias de la guerra del Pacífico. Su abuelo, llamado como el, Salvador Reyes, fue cónsul de Chile en Antofagasta en 1877, cuando aquella ciudad era todavía boliviana, y a don Arturo Reyes correspondió leer más tarde en la Plaza Colón el acta en la cual Chile tomaba posesión de la ciudad. La madre de Salvador era doña Luisa Figueroa.

Salvador Reyes estudió en el Instituto Comercial de Antofagasta, aquí escribió sus primeros versos, que publicó en la revista "Iris", con el seudónimo de "Claudio Guido". Egresado del Comercial se traslada a Taltal, donde desempeña su primer trabajo, en una bodega de maderas y frutos del país. Al mismo tiempo empieza a escribir en el diario local "El Día". Es 1915, cuando él tenía dieciséis años.

En la casa de calle Serrano N° 518 existe una placa de bronce donde se recuerda que allí vivió el escritor y que fue en aquel puerto donde surgieron los poemas y su primer libro que publicó en 1923.

En 1920 llega a Santiago y ejerce el periodismo en el diario Las Últimas Noticias y las revistas Zig-Zag y Hoy, donde firma con el seudónimo marino de "Simbad". En 1930 funda la revista "Letras", importante publicación donde se traduce a muchos escritores europeos. Salvador Reyes se considera el narrador del mar, tema que ya aparece en su primer libro "El último pirata", 1925.

Entre sus novelas más destacadas nombraremos "Mónica Sanders", 1951; "Ruta de Sangre", 1952; "Valparaíso, Puerto de Nostalgia", 1955; "Los tripulantes de la noche", 1967. Todas ellas han sido traducidas al francés. En 1938 el presidente Aguirre Cerda lo nombra embajador en París. Obtiene el Premio Nacional de Literatura. Murió en Santiago el 27 de febrero de 1970, y según había dispuesto, su cadáver fue quemado y sus cenizas esparcidas sobre el mar.

# Salvador Reyes [artículo] Hernán Navarrete.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Navarrete, Hernán

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Salvador Reyes [artículo] Hernán Navarrete.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile